



European Research Council
Established by the European Commission

Maritime areas: control and prevention of illegal traffics at sea *Espaces marins: surveillance et prévention des trafics en mer*



Gomylex
editorial

UNIVERSITÉ DE NANTES



Maritime areas: control and prevention of illegal traffics at sea.

Marine areas give rise to various illegal activities at sea: piracy and robbery, human trafficking and illegal immigration, drug trafficking, illegal fishing. The United Nations Convention on the Law of the Sea of 1982, Montego Bay, provides various legal regimes of state intervention at sea, resulting by the establishment of cooperation mechanisms. The evolution of the threat and risk monitoring techniques questions historically interstate practices and today, call upon new players and private services. The book contemplates the fight against piracy, against drug trafficking, against human trafficking, as well as against illegal fishing through the different legal regimes.

Human Sea – “It is necessary to make the sea more human. The development of human activities at sea - What legal framework?” The European research program, ERC Advanced Grant No. 340770 in 2013, directed by Professor Patrick CHAUMETTE, University of Nantes, deals with technological developments and their consequences on maritime activities, on the Law of the sea and maritime law.

Espaces marins : surveillance et prévention des trafics illégitimes en mer.

Les espaces marins donnent lieu à diverses activités illégales en mer : actes de piraterie et de brigandage, trafic d’êtres humains et immigration clandestine, trafic de drogue, pêche illégale. La convention des Nations Unies sur le droit de la mer de 1982, de Montego Bay, a prévu divers régimes juridiques de l’intervention des Etats en mer, se traduisant en pratique par l’instauration de mécanismes de coopération. Les évolutions des techniques de surveillance des menaces et des risques interrogent des pratiques historiquement interétatiques et qui aujourd’hui, font appel à de nouveaux acteurs et services privés. L’ouvrage envisage la lutte contre la piraterie, contre le trafic de stupéfiants, contre les trafics d’être humains, ainsi que contre la pêche illégale à travers la diversité des régimes juridiques.

Human Sea – « Il faut rendre la mer humaine. Le développement des activités humaines en mer – Quelles évolutions juridiques ? ». Ce programme européen de recherche, ERC Advanced Grant 2013 n° 340770, animé par le professeur Patrick CHAUMETTE, de l’université de Nantes, s’intéresse aux répercussions des évolutions technologiques sur les activités maritimes, sur leurs impacts sur le droit de la mer et le droit maritime.

Maritime areas: control and prevention of illegal traffics at sea *Espaces marins: surveillance et prévention des trafics en mer*

Patrick Chaumette
(Coordinator)



Authors

Valérie Boré Eveno
Patrick Chaumette
Odile Delfour-Samama
Sandrine Drapier
Roland Le Goff
Cédric Leboeuf
Arnaud Montas
Michel Morin
Jun Nohara
Jean-Paul Pancracio
Gwenaele Proutière-Maulion
Caroline Reuker
Claire Saas
Makoto Seta
Srilatha Vallabu
Laura Van Voorhees
Brian Wilson



Acheter



17 x 24
Cartonné
316 pages
978-84-15176-72-5

Prix: 52 € TVA incluse

TABLE OF CONTENTS

Generalities, Patrick Chaumette, professeur, CDMO, université de Nantes, Principal Investigator of European Programme ERC No. 370440, Human Sea

Le cadre juridique international de la lutte contre les trafics illicites en mer

Chapter 1 - Le cadre juridique international de la lutte contre le trafic de stupéfiants – Quelles compétences pour les Etats ?, Valérie Boré Eveno, Maître de conférences, CDMO, université de Nantes, France

Chapter 2 - La lutte contre la pêche INN et la responsabilité des Etats, Michel Morin, Docteur en droit, ancien administrateur de la Direction Générale des Affaires Maritimes et de la Pêche, Commission européenne, France

Chapter 3 - The legal nature of fishing activities in contested maritime areas and its impact on maritime surveillance: the case of China, Taiwan and Japan, Jun Nohara, PhD candidate, Department of Advanced Social and International Studies, university of Tokyo, Japan

Chapter 4 - A murder at sea isn't just a murder! The expanding scope universal jurisdiction under the SUA Convention, Makoto Seta, Associate Professor, Association of International Arts and Science, Yokohama City University, Japan

Le droit confronté aux enjeux humains de la sécurité

Chapter 5 - Tackling Forced Labor Issues in the Fishing Industry, Laura Van Voorhees, Master of Arts in Law and Diplomacy, PhD, Fletcher School of Law and Diplomacy, Tufts University, United-States

Chapter 6 - Les migrants maritimes devant la Cour européenne des droits de l'Homme, Arnaud Montas, Maître de conférences, UMR Amure, université de Bretagne Occidentale, France

Chapter 7 - De la capacité de l'UE en tant qu'acteur régional à développer une action à vocation universelle. De la lutte contre la piraterie à la lutte contre les trafiquants et passeurs dans le cadre de l'immigration clandestine, Gwenaele Proutière-Maulion, CDMO, université de Nantes, France

Chapter 8 - La Méditerranée, une zone de non-droit pour les boat-people ?, Claire Saas, Maître de conférences, DCS, université de Nantes, France

Chapter 9 - The Human Sea: Whole-of-Government Responses to Illicit Activities, Brian Wilson, Retired Navy Captain, United-States

Le droit confronté aux technologies nouvelles

Chapter 10 - Le droit de la mer face aux nouvelles technologies, Jean-Paul Pancracio, Professeur émérite, université de Poitiers, France

Chapter 11 - Combating piracy –Legal and technical solutions, Caroline Reuker, Research Assistant, Assessor iuris 5, universität Rostock, Germany

Chapter 12 - Surveillance maritime : nouvelles technologies et coopérations en vue du développement de la connaissance du domaine maritime, Roland Le Goff, Doctorant, CDMO, université de Nantes, France

Actions privées et actions étatiques : articulation et défis

Chapter 13 - La lutte contre la piraterie en mer par les entreprises privées de protection des navires, Sandrine Drapier, Maître de conférences, Thémis UM, université du Maine, France

Chapter 14 - Privately contracted armed security personnel in Indian Ocean region, Srilatha Vallabu, Assistant Professor of Political Science, Centre for Indian Ocean Studies, Osmania University, India

Chapter 15 - La place des acteurs privés dans la prévention et le contrôle des atteintes à l'environnement marin, Odile Delfour-Samama, Maître de conférences, CDMO, université de Nantes, France

Chapter 16 - Le phénomène de privatisation : un nécessaire redimensionnement des rôles et pratiques de coopération en matière de lutte contre les trafics illicites en mer, Cédric Leboeuf, Docteur en droit, CDMO, université de Nantes, France